

El Productor Libre

Portavoz de la Federación Provincial de Sindicatos Unicos

CNT-AIT

Keizersgracht. 264

Amsterdam

Holland

Año I.

Alcázar de Cercantes 3 de julio de 1937

Núm. 13

Amsterdam

IGUERRA!

En los oídos de la Humanidad, sopla un viento guerrero.

El Mundo distrae su mirada en el espacio y no se da cuenta de que camina por los derroteros de la muerte. Con paso vacilante, va contando día por día, los eslabones de la triste y pobre cadena que firman los pueblos míseros.

Se derrumba el Mundo, al encontrar un vacío en su rutilante caminar. Se derrumban los pueblos a la par, y sus habitantes mueren por serles imposible combatir a los elementos promotores de la tragedia.

Paso a paso, Los Cuatro Jinetes del Apocalipsis van arrollando la obra de la Naturaleza, construida con tanta paciencia y trabajo por los seres que ella misma creó.

No importa que el Mundo se derrumbe; no importa que los pueblos y sus habitantes mueran por imposibilidad de encontrar medios para prestar combate a los elementos culpables de tanta desolación, si los hombres, todos unidos, dan la bofetada al huracán, formando una barrera infranqueable, tan imposible de romper, que el temporal que derrumbó al Mundo, se detendrá ante ella y dirá para sí: «Habeis logrado lo que yo tanto temía; habeis logrado poner ante mi camino una muralla de carne humana para que me dé cuenta del perjuicio que causaría a la humanidad si yo la arrollara, pero si sé, que si cuando me eufurezca otra vez, no seguís en la misma aptitud, si no desecharis vuestros egoísmos internos y estais ojo avizor ante mi presencia; entonces... entonces quedareis arrasados, entonces no me servirán vallas en mi loca carrera, y al fin de mi camino, cuando esté descansando y secando el sudor que a raudales corra por mi rostro, verá que las grandes ciudades, con sus grandes y suntuosos palacios, los pueblos, los ríos, los mares, ¡todo! absolutamente todo, ha doblado la cerviz y me ha dejado el paso libre para poderme recrear en mi atan de hacer añicos en pocas horas lo que los hombres han tardado siglos y siglos interminables en construir, y así, a la vez, les dará a entender que sin formar la muralla fuerte, tenaz y brava, capaz de detenerme en mi loca carrera, no serán nunca nada, es decir, si: serán mi juguete predilecto, serán el juguete que servirá para darme alegría en mis momentos de obcecación y de odio, y seré el soberano, el soberano que vive en el palacio y en las confortables habitaciones del Mundo y que tiene miles de lacayos para

Yo soy la Guerra. Cuando nací por los malos instintos que los hombres me cedieron al engendrarme, empecé a hacer víctimas, con la alegría de mis mayores, que veían y contemplaban extasiados mi forma de destruir, y a medida que iba yo creciendo, mis instintos, como es natural, también crecían; hoy, ya soy mayor de edad.

Un buen día, salí de paseo. Crucé silenciosamente los mares y me establecí en España. Allí trabajé, y allí vivo. Mi trabajo no es otro que el del huracán embravecido, que todo lo arrolla a

su paso. Yo, no tengo más misión en la vida, que hacer sucumbir a la humanidad. Esto haré... no sé cuanto tiempo. Como es natural, descansaré un buen día para reanudar con más ímpetu mi trabajo de destrucción por dar gusto a la voluntad de los hombres, porque si entre ellos hubiera armonía, no necesitarían mi presencia, pero soy requerida para satisfacer los deseos de un puñado de hombres que viven escondidos en las tinieblas y en la obscuridad de las noches y precisan mi ayuda para ser, conmigo, los dueños del Mundo.

C. MOLINA

Alcázar, Julio de 1937.

Cuartilla de emocionario

Discurso a una libertaria

Compañera, amiga mía: Mira adelante, yergue tu arrogancia airosa de mujer guapa y contempla el porvenir.

Es tuyo, tus inquietudes de hembra, hechas corazón de madre, en figuras de bondad. El caballo de Atila, que patea desbocado por la vida de hoy, encontrará el domador que amansará su fiera. Los cuervos serán despedazados por halcones en los cielos de España, y su jeta picuda, de bicho asqueroso no vomitará la muerte de tus hermanos.

Los trigales rubios, sazonados de sol, semejarán, en la tarde plácida de los días que vendrán, guedejas de oro, como la cabellera de la virgen núbil. Ya no arderán los campos en ignición de odios, ni la metralla tamizará los prados de la vega riente. El minero extraerá de la entraña geológica el carbón y el hierro, que luego el coloso Vulcano forjará en instrumentos de trabajo, como emblemas más justos del pueblo laborioso.

Tú, compañera libertaria, serás la mujer libre, que habrá roto las cadenas que amordazaban tu felicidad, y podrás ya dar a la luz de la verdad el recóndito te-

soro de tu cariño, como ofrenda a la fecundidad del varón justo. El amor libre, la razón bella del querer femenino, tendrá interpretaciones en el mañana libertario. Tu carne negra—cobre y jaspe, luz y fuego—será la magnífica escultura de adoración, y no como pagano monumento y sí estatua de arte, como diosa que serás de la Armonía.

Sé fuerte, yunque y pedernal en la tragedia. Sé fuerte y espera, y, al esperar, lucha y defiende a tus hijos, a tus padres, a tu novio, a tus hermanos, como la leona defiende sus cachorros, que el cazador maldito quiere arrebatar.

Y, puesto que cazadores malditos son los fascistas, todas las hienas que sienten el egoísmo del mando, la necesidad de esclavizar como manía morbosa de su criminal formación—aberración—y de todos los enemigos que no quieren comprender la superación del mañana anarquista, con uñas, mordiendo como leona que sabrás ser, defiende la vida que alborea más allá del tenebror de los días.

M. GUTIERREZ MUÑOZ

«Graves sucesos en Criptana»

Así encabeza la Redacción de «El Socialista Manchego» la descripción de los hechos que por desgracia nosotros, los anarquistas somos los primeros en lamentar.

Pero es el caso, que la Redacción la componen siempre varias personas, y quien puede hacer la reseña siempre suele ser una; la que sea, pero un trabajo de periódico, nosotros estamos en que es una pluma guiada por la mano que dicta una inteligencia.

—o—

Los camaradas que se hallaban dentro del Sindicato cuando la guardia hizo las primeras descargas no eran facciosos emboscados; eran hombres de izquierdas de toda su vida, y cuya fidelidad al régimen actual proletario estaba reconocida.

También hemos de decirle al literato de la descripción de estos hechos, que los afiliados que en aquellos momentos estaban dentro del local confederal, no se hicieron fuertes ni dispararon en contra de la fuerza pública, debido a su conciencia, ya que pueden verse los impactos que hay en las casas construidas frente al edificio del Sindicato, y se pueden ver también los muchos remiendos que la tachada del Sindicato tiene, debido a los balazos que recibió.

También hemos de decirle a este camarada, que las autoridades y la guardia no fueron recibidas a tiros, sino que sin hacer disparos alguno por parte de ellos, y diciendo también que los disparos los hizo un imprudente, con un revólver y al aire y estos se entregaron a los guardias de Asalto y se pusieron a disposición del juez, que en su día pondrá bien claro la veracidad de los hechos.

Hemos de poner también en claro otro hecho que el compañero informador de causas describe de forma por la cual demuestra estar completamente al margen de toda verdad.

El joven de diez y seis años, que murió en la reyerta, resulta que cuando es verdad que murió, fué al bajar del trabajo a su casa, por un tiro de escopeta, que recibió en pleno espaldas.

Eso, si es verdad; fué asesinado a traición un joven, y de la forma más vil que el criminal hacer puede, ¡abriendo por la espalda y al entrar en su casa, un poco alejada del Sindicato!

Y ahora, nosotros, hemos de hacer otras manifestaciones de sumo interés.

Un Notario ha visto, cuando ha pasado al Sindicato de Criptana, que los muebles han sido violados, rotos completamente los cajones y cerraduras y saqueado; el móvil del robo, el de siempre ¡el asqueroso dinero!

¡Se ensañaron! No contra los que se resistían (según el informador ya mencionado) sino contra la C. N. T. que ya es otra cosa.

¡¡Se engañaron!!

Contra una organización incluida en el Frente Popular, y que miles y miles de hombres tiene luchando en contra del fascismo morboso, al que, eso sí, estamos de averlo en aniquilar.

Nosotros creíamos que la guardia que hay implantada para la defensa de los pueblos, era de una catadura moral, muy lejos de poderse superar; pero no es así. Contra la guardia de Asalto, nada que objetar; cumplieran como hombres al ser re-

Se abusa mucho de la palabra Revolución.

Pero para ser revolucionario se precisa merecer el título, que solo se adquiere con la justicia y sacrificio.

Cuando el triunfo se logre, veremos lo que contestan a estas tres preguntas muchos de los que hoy presumen de revolucionarismo:

¿Quién eras y quién eres?

¿Qué te has dado y qué te ha dado la Revolución?

¿Cuánto tenías antes y cuánto tienes ahora?

queridos por el juez, pero contra la guardia de Criptana, nuestro desprecio y nuestra exigencia de responsabilidad, por inmorales y por faltos de cultura, que de esto hemos de tener un poco más los que nos llamamos socialistas.

Lo que a nosotros nos parece también de la más alta inmoralidad, es que antes de ir la guardia al Sindicato y empezar a tirar, ya el pueblo, y no precisamente los afiliados a la Confederación, estuvieran armados hasta los dientes, pues jóvenes de quince años andaban por el pueblo para matar a los de la C. N. T. que se habían levantado, y la verdad, y nada más que la verdad, es que, para vergüenza nacional haya en el territorio poblado por los buenos españoles ciertas personas, de Alcalde, como este perturbador de Criptana.

Y que conste que si los pobladores del Sindicato, cuando los tiros, no se entregaron antes, fué debido al miedo de acercarse a la puerta ante tanta metralla como recibían.

Todo esto, los escritores, téngalo muy en cuenta, y que no se fien nunca de la boca de fulano o Zutano; lo mejor para hacer una información veraz, es convivir unos días con unos y con otros.

El Comité Comarcal n.º 3 de Sindicatos Unicos de esta Provincia.

Leed «Castilla Libre»

PAGINA JUVENIL

Insinuaciones

Escribo, no por escribir, sino para que los jóvenes libertarios acojan, o al menos estudien, mis sugerencias.

Si verdaderamente amais el ideal ácrata, tenéis que demostrarlo con vuestra actividad y predisposición de mártir, laborando por el engrandecimiento de nuestro movimiento.

Primeramente, interesaos por cultivar vuestra inteligencia y haceos de una capacidad que os independice de otros compañeros conquistando así mentalmente vuestra libertad tan ansiada. Hasta conseguir este grado de cultura social, podeis sin embargo, prestar un inmejorable servicio a nuestra causa, ofreciendo la voluntad férrea que, aplicada debidamente en la difusión de los principios anarquistas, sirviéndoos de los libros, folletos, prensa manifiestos, etc., obtendriais un resultado magnífico.

Indudablemente que el procedimiento más eficaz para atraer simpatizantes es, sencillamente, la conducta moral y actuación revolucionaria que el joven libertario consciente presente ante la juventud en cualquier lugar donde se halle. Es decir, que, el buen compañero, para mostrar su convicción anarquista, no le es menester exhibir el carnet, el pañuelo bicolor, la insignia de DURRUTI, sino que son sus obras y carácter comunicativo lo que justifican tanto mérito.

Para honrar al IDEAL hay que consagrarse en tiempo y vida a él. Para un fiel idealista, no existe mayor estímulo y satisfacción que trabajar continuamente, por objeto esencialísimo de

su misma vida, que es el IDEAL. La vida material, para un libertario, no significa absolutamente nada.

Labor inmediata, precisamente, es la de transformar los espíritus ruines y mentalidades pobres, tan generalizados en IBERIA. Así crearemos conciencias sanas y hombres rebeldes conscientemente, para facilitar mejor aún la consecución de nuestros fines.

No porque se produzca una conmoción revolucionaria, es suficiente para darnos un régimen de vida que llene considerablemente nuestras aspiraciones. La conmoción tiene que gravitar también sobre la condición psicológica y característica de la colectividad humana. Hoy un joven observa los mismos prejuicios e idéntica mentalidad, que antes del 19 de julio glorioso.

Como «la emancipación de los trabajadores ha de ser obra de ellos mismos», cuanto mayor sea la preparación ética y cultural del pueblo productor, tanto mejor será la nueva modalidad de convivencia social y económica que el de IBERIA establezca para patentizar universalmente su idiosincrasia.

Hago pues estas consideraciones para que los compañeros conscientes arrecien su persistente afán de persuadir a los novatos de la grandeza de nuestro movimiento libertario, para que igualmente se entreguen a la misión principalísima de regenerar espíritus y hacer conciencia libertaria en la juventud.

GIL

Puertollano, junio de 1937.

Así, sin tapujos

Lo que es el amor libre, ha sido siempre una verdadera preocupación en las generaciones de ambos sexos.

En la incultura del pueblo se escudaba, para ocultar a la juventud el verdadero significado del amor.

Prueba de ello, es la prostitución aumentando día por día; el desconocimiento de las funciones del cuerpo, hacen que el vicio y la perversión se cebe en el cerebro de los seres y sean víctimas del fin propuesto y deseado por los que sostenían la sociedad que el 19 de julio tocó a su fin.

Así vemos que aún no se concibe la razón poderosa que poseen los anarquistas, los jóvenes libertarios al hacer ver que no hay quién, ni debe haberlo, el que se oponga al amor entre dos jóvenes.

El dinero, la posición, fué algo que se miró cuando una cosa tan sencilla y natural como el amor llegaba a practicarse; los amigos, los familiares, eran quienes más que aquellos a los cuales les interesabanse inmiscuían en

Así hace días, cuando veía una unión libre, una verdadera unión, sin costumbres ni tradiciones, sin vivas ni «profesión» no es para descrita la satisfacción que sentí; miraba por doquier, y parecía decirle a todos los que me circundaban; mirar, así, sin tapujos, sin costumbres, sin tradiciones, estos jóvenes, comprendiendo que es una función que solo a ellos les corresponde, rompen con todo lo atrás existente y demuestran con su ejemplo el alto sentido moral que guía a los jóvenes libertarios.

El baile, como otras lacras burguesas, fué una de las piedras fundamentales para llegar a la prostitución; la prostitución fué, es, y seguirá siendo (si no se le pone coto) la base principal de la persecución humana. Infinidad de jóvenes poseídas de un atán egoísta, lucrativo, causa principal de la ignorancia de que están influidas, se lanzan a la prostitución creyendo encontrar amplio camino a sus equivocadas ambiciones, pero una vez en el nuevo ambiente, comprobándose su desengaño, pues ven cuán injusta y canalla es la sociedad que así las influenció, se contemplan y ven que se han pasado cuanto de jóvenes y mujeres te-

nían, pues solo una piltrafa humana queda de sus cuerpos como ultraje y acusación contra la sociedad perversa y cruel, ignominiosa que en esta lacra encontró uno de sus sostenes más formidables.

Por esto, sólo una misión nos queda a los jóvenes libertarios, hacer comprender a la juventud de ambos sexos la necesidad de aborrecer, e ir contra todas las lacras de la sociedad burguesa, que aún subsisten, y de esta forma, prestaremos una ayuda grande en el terreno moral a la obra revolucionaria que en estos momentos el proletariado español está forjando.

FELIX BERZAL.

(De las Juventudes Libertarias de Puertollano.)

El Comité Peninsular del F. I. J. L. a todas las Juventudes Libertarias

La obra básica de la Revolución social corresponde a los Sindicatos, cuya labor en estos momentos es de una responsabilidad constructiva que no se puede negar.

La organización económica, pasada de manos del capitalismo al pueblo, ha tomado una variedad particular que nos ha demostrado cuán importante es la tarea revolucionaria de los Sindicatos obreros en la transformación que experimenta el mecanismo económico de nuestra nación en estos instantes de dura prueba y de máximo sacrificio.

Las socializaciones, defendidas por el pueblo y atacadas por los nuevos representantes de la pequeña burguesía, son la prueba práctica más patente de la solvencia del proletariado en las cuestiones que siempre fueron vedadas al conocimiento de las masas por el Estado opresor.

Por encima de barreras y diques la corriente avasalladora de un pueblo en armas, llevado a la acción violenta por una facción dictatorial, ha ocupado los puestos de responsabilidad en la guerra, en la economía y en la política, dando a este sistema circunstancial de vida la tónica revolucionaria en su organización interna.

En la caótica situación inicial del movimiento del proletariado defiende con las armas la Revolución en las trincheras.

En la retaguardia, abandonada la industria por los mercaderes del pueblo, éste asume la responsabilidad de la dirección técnica de la producción evitando el peligro del hambre y de la miseria y libertándose de posteriores tiranías, que ya se empeñan en levantar su torrecita de marfil.

No para aquí la acción transformadora de los trabajadores. No sólo se siente el peso de la justicia del pueblo en tomar por su cuenta la dirección económica de aquellas industrias abandonadas por la burguesía, sino que, elevando la moral de los que pueblan nuestro suelo, se socializan los medios de pro-

ducción y se coloca a todos los componentes de las colectividades así formadas a un mismo nivel de derechos y de obligaciones.

Es así que preparamos una nueva vida, mejor para el pueblo, que alguien se empeña en llamar nuestra.

Aspiramos, como todos saben, a la igualdad prácticamente real, sin traicionar nuestras doctrinas, como hacen algunos sectores de cariz teórico revolucionario y realidad verdaderamente reaccionaria, ante las aspiraciones de los trabajadores.

Esta consideración igualitaria na sido, en parte, conseguida por las realizaciones socializadoras de varias industrias.

Pero nosotros vamos más lejos. Es preciso allanar cuantos obstáculos se encuentren en nuestro camino de emancipación.

Para ello es necesario movilizar nuestros efectivos juveniles en los Sindicatos y en las colectividades, ya del campo o de la ciudad, y que éstos hagan entonar las actividades del movimiento económico con la concepción moral de nuestras humanas aspiraciones sociales, logrando así que la línea doctrinal de nuestras ideas no sufra virajes en su dirección ni deje de responder al objeto para que fué concebida.

El futuro es de la juventud. Ella debe responder al papel histórico que le ha asignado el momento en la tarea de reconstrucción social, y debe contribuir con su esfuerzo productivo en las industrias y con su fina orientación social a la dirección de las mismas.

¡Jóvenes libertarios, en estos momentos, en los que tenemos en juego la libertad y la tiranía, la bondad y la barbarie, ocupemos nuestro puesto en el frente y en la retaguardia, fortaleciendo la acción violenta de las trincheras con nuestros hombres y la dirección económico social con nuestra sana orientación libertaria!

No olvidemos nuestro deber, y aprestémosnos a cumplirlo.

LA SECRETARIA SINDICAL

F. I. J. L. Federación Regional de Juventudes Libertarias de Andalucía.

¡Trabajadores!! ¡Hijos de Andalucía la mártir! ¡Escuchad por un momento!

Horas de intenso dramatismo y de honda convulsión revolucionaria son las que estamos viviendo actualmente. Al calor del presente resurgir de la conciencia proletaria, se van dilimitando aquellos grandes sentimientos de franca independencia y de profundo sabor federalista, que el sistemático centralismo que hemos venido padeciendo a través de toda una azorada existencia, teniéndonos sometidos por ello, al yugo más indignante de todas las épocas. Más caen estamentos absurdos, instituciones arcaicas,

La Comarcal número 2

Ha quedado constituida en esta Ciudad, la Comarcal núm. 2 de las J. J. LL.

Los pueblos que abarcará su jurisdicción son: Argamasilla, Tomelloso, Puerto Lápice, Criptana, Pedro Muñoz, Herencia y Sopeña, los cuales habrán de dirigirse a la nueva Comarcal para cuantos asuntos crean oportunos solventar.

Fueron elegidos para representarla, los compañeros Ignacio Martín, Wandresigilio Marchante, Daniel Escibano, Fernando González y Fulgencio Cruz, a quienes deseamos aciertos en la nueva organización.

centralismos atávicos, etc., etc. Por ello, nuestra Región no podía ser menos que otras en el problema de su independencia.

La siente, la desea, y aspira a conseguirla. No son nuestras Juventudes Libertarias un sector que hace caso omiso a este íntimo sentimiento federalista de nuestra Región andaluza. Antes bien, siente el deseo ferviente y la inquietud esperanzadora que anima al proletariado andaluz, por la consecución de esta independencia llamada federal. Y, buena prueba de ello, nos la ha dado nuestro Congreso Regional Extraordinario últimamente celebrado, en el que se tomaron acuerdos en virtud de los cuales hemos de impulsar el movimiento automático de nuestro suelo andaluz. Como veréis, esta campaña formidable implica unos gastos extraordinarios que nosotros no podremos sufragar, dada la carencia de medios económicos con que nos desenvolvemos. Tampoco dudamos un ápice, en encontrar la solidaridad material a tan magna obra. Tenemos un gran objetivo por alcanzar, que nos impone grandes y múltiples sacrificios. Y entre este gran sacrificio, se encuentra —cómo no— la aportación económica de todos aquellos que quieran y deseen la autonomía de nuestra Región. ¿Habreis de desprenderos de los medios económicos que sean necesarios, para bien de la gran obra a realizar? Nosotros creemos que sí. Es por ello, por lo que os decimos: ¡ANDALUCES! ¡HOMBRES DE NOBLES SENTIMIENTOS Y DE CORAZONES FEDERALISTAS! ¡AYUDARNOS EN NUESTRA EMPRESA LOGICA Y CONSECUENTE CON LOS MEDIOS QUE TENGAIS A VUESTRO ALCANCE, PARA DE ESTA FORMA INCREMENTAR NUESTRA PROPAGANDA! ¡POR LA AUTONOMIA DE NUESTRA REGION! ¡POR EL DESPLAZAMIENTO TOTAL E INMEDIATO DEL PEOR DE LOS CENTRALISMOS! ¡ARRIBA LOS CORAZONES!

Por la F. R. de J. L. de A. El Secretario de Información y Propaganda.

NOTA.—Para giros y correspondencias, dirigirse al C. R. de J. L. de A., calle del Arua, 6, Baza (Granada).

Arcañas de los hombres

¡Pobre libertario!

Tú, sin duda, has creído que en tu corta edad no tenías enemigos; lo has creído por tu forma de pensar; creías que todos tenían derecho a pensar como tú; que tu imaginación solo iba hacia la ruta de un Mundo nuevo que tú lo soñabas y lo veías. Pero, ¡qué desengaño tan grande has sufrido en los últimos momentos de tu vida, al notar que tu carne se desgarraba por la acción del plomo maldito!

Acaso quien te disparó era un obrero como tú, pero que pensaba de diferente manera o que obraba bajo una dirección secreta y coaccionado por esas conciencias sin escúpulos, que se valen de estos medios criminales para hacer su presa con la acción de los miserables que fueron y siguen siendo autómatas que los seres desaprensivos en estos momentos utilizan para venganzas personales, desorientando a las organizaciones y hasta a las mismas autoridades.

Con esto, solo se persigue algo que yo no quiero recordar porque me dá miedo el pensarlo, no de morir.

A los idealistas del anarquismo nada nos importan nuestras vidas porque las tenemos en todo momento vengadas, tan pronto como las leyes tratan de volvernos la espalda.

El caso que voy a citar, sucederá que no encontraremos a los asesinos, ¿porqué? Por haber perdido la ciudadanía los ciudadanos.

¿Quién me dice que a las 6 de la tarde, en una calle céntrica, a donde el bullir de las gentes existe a todas las horas del día, quién duda y quien quiere ocultar a aquel hombre que disparó contra el joven Juan Ferranz, cayendo éste mortalmente en la puerta de su casa en el momento en que su padre salía y el joven Ferranz espiraba, sin darle tiempo a murmurar ni una sola palabra de despedida?

Toda la gente que estaba en la calle lo vió. Nadie puede ocultarlo. Todos lo vieron, como también vieron, cómo se desangraba en su agonía, un hijo en los brazos de su padre.

Pero lo más triste no es esto. Hay algo más. Sin darle el último beso a su ser querido, es arrastrado ante las autoridades este padre dolorido, con lágrimas en los ojos, llenas de sangre sus ropas, de la sangre de las heridas de su hijo.

¿Y para qué? ¿Y con qué fin? No creo que fuera la ocasión precisa. Acaso sería para que en la agonía no le revelara a su padre quien le tiró.

Para remediar males mayores cabe pensar en todo.

Pero yo te digo: Duerme en la eternidad si ésta existe, joven libertario que con tu corta edad y poca experiencia no hiciste mal a nadie; aún quedan de los tuyos para maldecir a tus asesinos y para vengarte cara a cara si es preciso.

A. RAMIREZ
(Ferroviario)

Plenos y actividad constructiva de nuestra Organización en La Maocha

La mucha actividad que el deber de la lucha contra el fascismo invasor y asesino nos ha exigido los once meses de guerra que llevamos, no nos ha dado margen para que hiciésemos la labor eficaz que en el aspecto de la articulación orgánica necesitábamos llevar a cabo para que la Revolución sea la obra colosal de los trabajadores de todas las industrias y oficios útiles a la sociedad humanizada y libre que todos los que en verdad siendo antifascistas, ansían ver como tang'b'e realidad.

Nuestra Organización confederal, que, en esta lucha de vida o muerte entre la tiranía y la libertad, ha sacrificado sus hombres y en parte sus caros principios, por no sacrificar el destino liberador, no ya de España, sino del Mundo entero, quiere que su personalidad popular y revolucionaria sea la que sin coacciones ni tutelajes pueda ofrecer a la posteridad la prueba de una limpia y honrada ejecutoria.

A este fin constructivo que nos inspira el interés de todos en general, la Regional Centro sugiere la actividad estructural de sus Provinciales y Comarcales, que han dado comienzo el día 27 del corriente. En Ciudad Libre, la Comarcal del Almadén, que orienta el consecuente Picazo, ha sido la primera en celebrar su pleno de Sindicatos, donde la voz de los trabajadores de doce pueblos, en su mayoría campesinos, se ha dejado oír como anatema contra los que sirviendo a la aristocracia utilizan los más criminales procedimientos contra los pueblos y sus habitantes inocentes. Los campesinos de la Comarcal de Almadén nos han dicho resueltos, «contad con nosotros en todo lo que sea bueno para acabar con el fascismo.»

Contestando a una infamia

Nos vemos precisados, de una manera fuerte y clara, a contestar a «El Socialista Manchego» sobre los sucesos ocurridos en Campo de Criptana; lo primero, para rectificar lo publicado en sus columnas y lo segundo, para que quede deshecho en la opinión el error que estos camaradas de «El Socialista Manchego» publican en su interesante artículo. Pongamos en claro los hechos para dejar bien sentada la responsabilidad de unos y de otros. Con fecha 22 del actual empezaron los sucesos de este pueblo por atentado contra un individuo del mismo; al culpar de ello a los compañeros de la C. N. T. el Alcalde de esta localidad creyó que los compañeros asaltarían el Consejo Municipal y armó de una manera descarada a elementos irresponsables de otras organizaciones, que junto con las fuerzas del Estado «por el pedidas» atacaron y asaltaron el Sindicato.

Nuestros compañeros, ante sorpresa tan violenta, reaccionaron, no de manera material, sino moralmente, con preguntas, pidiendo explicaciones; la contestación, las paredes, mobiliario, libros y otros objetos que estaban dentro del Sindicato pueden dar fe del

intenso tiroteo que dentro de él aquellos desalmados foragidos, con afán destructor, llevaron a cabo. Dice también en «El Socialista Manchego» que el no haber depurado las organizaciones en su debido tiempo trae consigo la infiltración de elementos fascistas dentro de las mismas; daríamos la razón al colega socialista, pero una vez más tenemos que protestar, cuando este arma es esgrimida de una forma partidista y sobre todo, cuando se trata de la organización confederal; según su artículo, los sediciosos y los fascistas fueron los compañeros de la C. N. T. que resistieron contra la fuerza pública. Tenemos que hacer constar que estos sediciosos y estos fascistas son compañeros en su mayoría de solvencia izquierdista, que antes de pertenecer a la organización confederal, fueron marxistas y republicanos con anterioridad al movimiento; datos y pruebas podemos demostrar de esta certeza, pero donde llegamos el colmo de la falsedad y de la injusticia, es en la muerte del transeunte, que dice el colega socialista; tenemos que indignarnos de una forma consciente, porque el compañero

Para el día 29 estaba convocado el Pleno de la Comarcal de Valdepeñas. A las 10 de la mañana, los nueve pueblos de la demarcación de esta Comarcal, con los delegados de los Sindicatos de la local de Valdepeñas, ya esperaban con sus credenciales en la mano. Como en Almadén y Puertollano previo los requisitos del orden del día, se dá comienzo a este tercer Pleno de los siete que hay a celebrar. Valdepeñas, es la Comarcal número 5, y la última constituida en la Provincia; nos ha dado muestras de su consecuencia y responsabilidad. El buen carácter, la pericia y sobre todo la moral revolucionaria de los compañeros Caminero, Sánchez, Pinés, Carmelo y media docena de buenos confederados más, que impulsan la Comarcal, han hecho que la C. N. T. se haga respetar por todos los convencionales detractores de nuestras ideas libertarias. Muchas dificultades han tenido que vencer los valientes compañeros de Valdepeñas, para lograr constituir y poner en marcha algunos Sindicatos de su Comarca, pero todas las han vencido con dignidad y hombría.

También en Valdepeñas los 15 delegados que han estado representando al Pleno Comarcal, nos han ofrecido la ocasión de ver que, Ciudad Libre donde todo fué resignario y un pasado feudo reaccionario, se está convirtiendo en una arteria principal de nuestra Regional del Centro.

Con la más grata y optimista impresión que tenemos de los tres Plenos ya celebrados, continuamos a Infantes, a Membrilla y Alcázar, donde estas tres Comarcales más, nos esperan para deliberar y discutir los problemas vitales de la guerra y la Revolución.

El viejo compañero Barro, de transeunte muerto, resultó ser nuestro compañero Juan Ferrán, de 16 años de edad, que recibió un tiro de escopeta cuando pasaba a su domicilio. Estos hechos y otros que en su día se aclararán darán la razón a nuestras manifestaciones.

Sepan otra vez los camaradas de «El Socialista Manchego» ser fieles al movimiento revolucionario que vivimos y no se dejen guiar del partidismo autoritario, y menos cuando la unidad de los trabajadores para ganar la guerra y hacer la Revolución es imprescindible; seamos conscientes de nuestros actos y meditemos nuestras palabras, para evitar que ante la justicia se haga propaganda de partido.

A. DE LA HOZ

EL PRODUCTOR LIBRE no tiene otros ingresos que aquellos que provienen de sus suscriptores.

Elavado el precio del papel en un cien por cien, y habiendo de hacer la adquisición del mismo con dinero por delante, necesitamos que todos cuantos reciban nuestro semanario lo paguen puntualmente.

Va en el cumplimiento de esta medida, la vida del mismo. Y como a ningún compañero se le ocultará la importancia que para la organización confederal tiene la vida de su semanario, esperamos que nadie quede retrasado en el pago del recibo.

la Regional que nos acompaña, me ruega haga constar la buena sorpresa que esta Provincia manchega le ha revelado como fuerza revolucionaria.

Dejemos para otras cuartillas el relato de los Plenos por celebrar.

FRANCISCO CRESPO
Valdepeñas, 30 de junio de 1937.

Sin comentarios

Una carta

Recibimos del Sindicato Único de Oficios Varios y Campesinos de Piedrabuena, la siguiente carta:

Redacción de «El Productor Libre.»

Camarada Director. Salud: Este Comité pone en tu conocimiento, el caso anómalo que sucede con la correspondencia en este pueblo.

Las familias de los milicianos escriben a los frentes y no se recibe carta alguna; por el contrario, los combatientes escriben a sus familiares, recibiendo éstos todas las cartas que les mandan. Como ves, el caso es bastante raro, por lo que te rojamos lo denunciemos en tu periódico, con el fin de que sea subsanado el caso por la Dirección de Correos.

Sin otro particular, y en espera de ser atendidos, somos tuyos y del Comunismo Libertario.

Por el Comité, el Presidente y el Secretario.—Pedro Sánchez, Antonio Rodríguez.

POETA.....

Poeta: si la infamia no te inspira
(pira
y no te arranca acentos de fiero
(za
estrangula tu voz, rompe la
(lira...
¡Es que no tienes nada en la
(cabeza!

Y si el dolor que al desgraciado
(do abruma
no te mueve a lanzar frases de
(loco,
no escribas nada más, rompe
(la pluma...

¡Es que no tienes corazón tam-
(poco!
Si solo te entusiasmas del
(lucero,
de la dama, del lago y la azucena,
(na,

emigra de la tierra, compañero,
o córtate al momento la melena.

Hoy va la humanidad hacia
(otros días
y si en vez de animarla en su
(jornada,
la entretienes con necias frustre-
(rias,

convéncete, ¡No sirves para na-
(dal

MARIA F. V.

Aclarando posiciones

Todos los proletarios del Mundo se miran en un nuevo espejo, que es España.

La España liberada del fascismo por sus hijos los proletarios españoles,

Todos los proletarios del Mundo, se ponen en pie de guerra para ayudar a sus hermanos los españoles y terminar de una vez con el fascismo internacional.

Y nosotros, los proletarios españoles, tenemos que responder como lo que somos: españoles y revolucionarios conscientes, que no dudo lo somos también.

Nosotros tenemos que responder a todos los revolucionarios del Mundo, con nuestra valentía, y no la cobardía que está demostrando la mayoría (es decir, la minoría) más numerosa que existe actualmente en España; (mayoría de productores de no sabemos qué productos y que está demostrando en España y ante el Mundo, que es la mayoría más cobarde que existe en toda la España liberada del fascismo, y no precisamente de ahora, sino desde que estalló este movimiento faccioso, el día 19 de julio de 1936.

Existe en España un sector del Frente Popular, que no lleva otras miras que colocarse todos sus componentes o afiliados con los distintos puestos, sitios y lugares de donde más pueden hacer la contrarrevolución y mejor puedan comer por lo menos ellos y sus familiares y hasta los amigos, aunque sean enemigos del régimen.

Existen en España ciertos cuerpos armados, que solo exclusivamente parece, (así es) que se han hecho para colocar en ellos a dicho sector del Frente Popular español, cuyos cuerpos (o por lo menos casi todos) están desde su constitución en los FRENTEs de Barcelona, Valencia, Castellón, etc. y hasta en Madrid, (capital), y diezmados por multitud de pueblecitos pequeños, y precisamente haciendo una labor tan grande en pró de la Revolución, que, la verdad, no nos interesa para nada.

La verdadera Revolución y labor revolucionaria, se hace de otra manera más digna de hombres y no protegiendo a los nuevos caciques que están saliendo en los pueblos.

Al pueblo hay que dejarle libremente de hacer la Revolución a su manera, y entonces es cuando se hará una labor revolucionaria de verdad; pero si estos cuerpos, mejor dicho, este pequeño sector, se empeña en seguir por el camino que lleva, torzosamente tendremos los revolucionarios que hacer la Revolución social, que anhelamos todos y que estamos dispuestos a hacerla, saltando por encima del que se ponga enfrente de nosotros.

Nosotros, los proletarios españoles, tenemos que demostrar ante el Mundo, que sabemos defendernos de los ataques de todos los fascistas de todas las naciones en los frentes de combate, y tenemos que demostrar también, que sabemos en la retaguardia hacer una verdadera Revolución, una verdadera transformación so-

cial, una nueva estructuración económica en España; en fin, una España grande y hermosa, digna de todos los españoles, de todos los revolucionarios, de todos los hombres conscientes de sus deberes a cumplir para con la Revolución.

Pero lo que nosotros no queremos, lo que nosotros no podemos admitir ni consentir, es que se haga una España militarista, una España que esté regida por piases extranjeros, una España que vaya a parar al caos, como le está pasando a todos los países que se dejaron militarizar, y que después eligieron un jefe, y cuyo jefe, pasado cierto tiempo, (muy poco) amordazó al pueblo con el fatídico *Ordeno y mando* de todos los mandones que existen en los países esclavizados por los hombres, que antes fueron dirigentes de todos los obreros y que ya se han olvidado de su verdadera cuna, que es el pueblo.

Y esto es lo que los revolucionarios españoles no queremos, esto es lo que no consentiremos nunca los verdaderos defensores del pueblo y propagadores de las ideas libertarias, esto es lo que no se implantará en España mientras quedemos uno solo de los hombres que militamos en las gloriosas filas obreras de la C. N. T. y la F. A. I., esto es lo que no consentirán mientras quede uno solo de los compañeros de las J. J. LL. de España, porque ya se terminó el tiempo de la esclavitud, ya se terminó el tiempo de la explotación del hombre por el hombre.

¡Proletarios españoles! Todavía no se ha terminado la guerra, y por lo tanto sigamos haciendo la Revolución, pero la verdadera, la nuestra, la libertaria, la Revolución socialista, la que el pueblo quiere, la Revolución que nos libre de los amos, que todavía existen algunos, y que no tienen razón de existir (por lo menos siendo amos), porque para algo están vertiendo su sangre los hijos del pueblo en los campos de batalla, en lucha contra el capitalismo, para algo útil y no para que cuando vuelvan vean que en los campos todavía existen los amos. ¿Qué dirán, compañeros proletarios, cuando vuelvan y vean esas colectividades llamadas de pequeños campesinos? ¿Qué dirán cuando vean que existen las colectividades en los pueblos; una de los verdaderos trabajadores de la tierra y otra de pequeños propietarios que no han querido entrar con sus hermanos de clase? Esas colectividades (que no son sino la antigua patronal existente en todos los pueblos y protegida por los antiguos guardias civiles y que hoy están protegidos por los modernos uniformados. Dirán, compañeros, con razón y yo también lo digo, que hay que dar la segunda vuelta, y entonces quedará hecho lo que tanta falta está haciendo en la España Revolucionaria.

J. ILLESCAS

Madrid, junio 1937

Leed «Castilla Libre»

Sociedad de Naciones, Comité de no Intervención, Controles, retirada de voluntarios, Democracias, deseos de paz.... MENTIRAS.

En el panorama internacional, con las brasas de Abisinia comenzó a arder España y con las llamas de España puede arder el mundo

Aunque las Democracias se tapen los ojos y los oídos, para no oír ni ver.

Quiénes fueron nuestros

primeros antecesores

Si nuestro Adán y nuestra Eva, que fueron, si no gorilas, al menos primos casi carnales de los gorilas, omnívoros, animales inteligentes y feroces, dotados de un grado más que los otros animales de todas las restantes especies de dos facultades preciosas: la facultad de pensar y la necesidad de rebelarse.

Estas dos facultades, combinando su acción progresiva en la Historia, representan el poder negativo en el desarrollo positivo de la animalidad humana, y crean por consiguiente, todo lo que constituye la humanidad en los hombres.

«La Biblia», que es un libro interesantísimo y de párrafos muy profundos, cuando es considerada como una de las más antiguas manifestaciones de la sabiduría y de la fantasía humana, expresa esta verdad de una manera sencillísima en su mito del pecado original.

Jehová, que entre todos los buenos dioses adorados por los hombres fué ciertamente el más celoso, el más vanidoso, el más feroz, el más injusto, el más sanguinario, el más déspota, el más enemigo de la dignidad y de la libertad humana. Jehová concluía de dar vida a Adán y Eva; se ignora con qué capricho; quizá para procurarse nuevos esclavos.

Generosamente puso a su disposición toda la tierra, con todos sus frutos y todos sus animales, no dando más que un límite a aquel goce completo.

Les prohibió expresamente que tocaran a los frutos del árbol de la ciencia.

Quería que el hombre, privado de toda consciencia de sí mismo, fuese siempre animal, que siempre caminase con cuatro patas ante el dios «vivo» su creador y su «amo.»

«Pero he aquí que aparece Satán, el eterno rebelde, el primer librepensador y emancipador de los mundos. Y hace que el hombre se avergüence de su ignorancia y de su obediencia animal, y le emancipa; imprime en su frente el sello de la libertad y de la humanidad, induciéndole a desobedecer y a comer el fruto de la ciencia.» «Se sabe lo restante. El buen dios maldijo a Satán, al hombre y al mundo por él mismo creados. Y no contento con zurrar a nuestros antecesores del presente, los maldijo en todas sus generaciones venideras, inocentes del crimen cometidos por sus antecesores.» Mientras tanto, para consolarnos, dios

siempre justo, siempre bueno, entrega las tierras al gobierno de Napoleón III, de Guillermo I, de Fernando de Austria y de Alejandro de todas las Rusias.» «Tales son los cuentos absurdos que se refieren y las monstruosas doctrinas que se enseñan en pleno siglo XIX en todas las escuelas populares de Europa, obedeciendo a los gobiernos. ¡Y llámase a esto civilizar a los pueblos! ¿No es evidente que todos los gobiernos son los envenenadores sistemáticos, los embrutecedores interesados en las masas populares?»

He ahí los innobles y criminales medios que emplean para que las naciones permanezcan en eterna esclavitud, sin duda a fin de poderlas esquilmar con más comodidad.

¿Qué son los crímenes de todos los Tropmann del mundo comparados con los crímenes de esa humanidad que se cometen a diario, a la vista de todos, en toda la superficie del Mundo civilizado, por los mismos que se atreven a llamarse tutores y padres de los pueblos? A tí, gobierno español, reconoce la razón de Satán, no cortes la Revolución, deja que el hombre deje de ser animal, que coma del árbol de la Ciencia, que en la retaguardia se haga la Revolución, que cuando un combatiente venga a nosotros vea que su sangre perdida en las trincheras está bien empleada, para que vuelva a ellas con más coraje de libertad, que no haya más vendimientos por mejorar sus posiciones económicas, deja al campesino que pueda trabajar su ideal de colectividad libre, que él sabe de campo más que tú, al industrial en su industria, que se luche por un ideal fijo; no esperes a que sea tarde.

UN CONFEDERADO

UN CONFEDERADO

Hace falta labor constructiva en la retaguardia

Compañeros, trabajadores de todas las ideologías, hace falta labor constructiva en la retaguardia. No hace falta oír tanto los radios ni leer tanto el periódico, que más bien lo que hacemos es desorientarnos, pues no tenemos nada más que un camino a seguir: hacer la unificación de las dos grandes y potentes sindicatos y seguir el camino recto, que nos llevará a un triunfo total, pues yo creo que la sangre vertida de nuestros hermanos, ha de servir para algo más.

Ha llegado la hora de que nos sacrifiquemos también y terminar, de una vez y para siempre, con esos que provocan y escanda-

lizan la marcha de la guerra y la Revolución, porque por eso es por lo que están dando las vidas nuestros hermanos. ¿Con qué razón recibimos nosotros a nuestros hermanos de lucha, sino realizamos cuanto he expuesto?

Tanto tiempo en contra de la reacción, y yo creo que si vinieran y encontrarán las cosas como antes, nos dirán: Vosotros sois peores que los que hemos combatido, y ahora vamos hacer lo que vosotros no habéis sido capaces. Antes de que llegue ese caso, hay que evitarlo, por todos los medios, hay que hacer que desaparezcan los amos, pues ya ha sido bastante. No tanto amo, ni tanto señorito delante de los trabajadores sin hacer falta. No queremos tampoco a tanto vago como hay sin trabajar y comien-

do mejor que los demás; por eso, yo creo que lo mejor es que todo aquél que no haga algo útil a la humanidad, no tiene derecho a comer, porque como no produce, no tiene derecho a consumir. Ahora, a laborar Juventudes, no os durmais.

FLORENCIO VELA

UN BULO

Nos interesa desmentir uno de los tantos bulos que en estos días han corrido sobre Puigcerdá.

En «L'Éclair» del 12 de junio y en la página 5 con el título de «Los bandidos de Puigcerdá», se dice que en un registro efectuado en casa del viejo y conocido militante anarquista francés Alfonso Tricheux se habían encontrado 200.000 pesetas.

En el mismo periódico y fecha del 16 de junio en sexta página se da la misma noticia.

En la «Marseille-Matin», en la página 7, habla de las 200.000.

En la «Despeche» del 12 de junio, página 4, da la misma noticia.

Enterado el camarada Tricheux, que se encontraba en Francia, regresó a España y se presentó a la policía.

Lo que se pretende con esta campaña, es buscar el desprestigio de este camarada, viejo anarquista, conocido en Tolouse.

Esto no lo desmentimos nosotros, sino que el mismo Comisario de Fronteras lo ha desmentido.

Por si fuera poco el gesto de este camarada, presentándose a la policía es prueba más que convincente para que esos periódicos de derecha se dieran cuenta que hay bulos que no pasan ni se los cree nadie.

Puigcerdá, junio de 1937.